

-1939 C.1

SEMINORIU TALLER SISTEMA CENTROAMERICANO DE INFORMACION SOBRE LA MUJER EN LA SALUD Y EL DESARROLLO

CIUDAD DE GUATEMALA, 18 20 JULIO 1990

RELATORIA FINAL
POR: DRO. ENRIQUETA DAVIS VILLALBA
SOCIOLOGA PANAMEÑA.

CEUTRO DE

DOCUMENTACION

INTRODUCCION: on generica da cuenta, pues, ode una parte

Como parte del Programa Regional Mujer, Salud y Desarrollo (OPS/OMS) y con el objeto de dar respuestas concretas a las especificidades de la problemática de la mujer, de Centroamérica, Belice y Panamá, en materia de salud, se formuló el Provecto Subregional "Salud Integral de la Mujer en Centroamérica Panamá y Belice".

El mencionado Proyecto se orienta por la definición de Salud propuesta por la OMS, misma que se considera a ésta como "un estado de completo bienestar físico, mental y social y no meramente como ausenia de enfermedad". Desde esta perspectiva, se reconoce la interrelación entre la Salud y el Desarrollo.

Otro elemento clave del Proyecto es la conceptualización de la problemática de las mujeres del área de una manera integral. Estos es, las mujeres están en la situación de desyentaja por formar parte de la población de países subdesarrollados por razones de clase social, por pertenecer a determinadas etnias y por razones socioculturales, es decir, por razones de su género.

Enfocar el problema del desarrollo desde la perspectiva de las mujeres, conlleva ventajas concretas. "Si las metas del desarrollo incluyen el mejoramiento de los niveles de vida la supresión de la pobreza, el acceso a un empleo digno y la enducción de la desigualdad social, entonces es bastante natural empesar por las mujeres. Ellas constituyen la mayoría de los pobres, subempleados y desfavorecidos económica y socialmente en la mayor parte de las sociedades. Además, las mujeres sufren de cargas adicionales impuestas por jerarquías y subordinacion basada en el género" (*).

^{(*) &}quot;Desarrollo, crisis y enfoques alterantivos. Perspectivas de la mujer en el 'ercer Mudo". Colegio de México, 1989, Página 21.